

La necesidad de avanzar en las áreas de alimentación, salud y seguridad son los principales retos del 2008

VENEZUELA - Los cambios necesarios en la revolucion bolivariana

Diego Olivera

Jueves 6 de marzo de 2008, puesto en línea por [Diego Olivera](#)

La profundización de un proceso de rectificación, anunciadas por el presidente Hugo Chávez, en sus distintas intervenciones públicas, apuntan a resolver grandes problemas, en áreas sensibles de la sociedad venezolana. Luego de importantes avances en materia económica y política, en el crecimiento de la infraestructura, han quedado pendientes temas urgentes, como el abastecimiento alimentario, la salud y la seguridad personal, los que ameritan un gran esfuerzo, existen planes concretos para enfrentarlos, elaborados por el ejecutivo nacional para alcanzarlos, las autoridades nacionales y regionales, deberán rectificar su gestiones de gobierno.

Las propuestas y planes deben concretarse no solo a corto plazo, debe existir una continuidad, el proceso bolivariano necesita avanzar en los temas principales de la sociedad venezolana, son tareas impostergables, que no pueden ser aplazadas por una mala administración pública, existen los recursos y la voluntad presidencial. Pero si muchos dirigentes y funcionarios administrativos, no rectifican sus gestiones, acuden a la retórica para defender sus falencias, este momento histórico en la defensa de la revolución bolivariana, no da cabida al discurso, es el momento de la acción y la concreción, de llevar adelante lo planes integrales sociales, para crear las bases del modelo socialista humanista.

La necesidad de visualizar los avances alcanzados en el proceso bolivariano.

Nos parece importante analizar, los importantes logros alcanzados en nueve años del gobierno bolivariano, porque las criticas de los sectores opositores, han llevado una campaña de desinformación, a través de los medios de prensa privados nacionales y extranjeros.

1.Las ganancias petroleras para la inversión y para avances sociales, el punto de definición es hacia dónde se debe dirigir la riqueza que genera la explotación de hidrocarburo: a beneficiar a un grupo de accionistas de una compañía particular, o a financiar necesidades del crecimiento en un país en desarrollo, como es el caso de las naciones latinoamericanas productoras de crudo. El uso del petróleo como herramienta de intercambio, en un proceso de negociaciones económicas, ventajosas para Venezuela y los países latinoamericanos, ya sea miembros del ALBA, CARICOM, MERCOSUR u otras naciones que necesitan este recurso energético, no para regalar como dicen los grupos opositores, pero si en negociaciones que van desde lo monetario, hasta el intercambio de mercadería o servicios.

2.El presidente Chávez manifestó que “el aumento del consumo per cápita de alimentos en la población venezolana, y la disminución de la pobreza extrema gracias a las políticas aplicadas por el Gobierno Bolivariano para mejorar la calidad de vida de los venezolanos. Algunos indicadores de CEPAL muestran los avances económicos, donde se señala: “se registro un crecimiento en 2004 del 17% (uno de los más altos del mundo según el FMI) al cierre de 2005 de un 9,4% del Producto Interno Bruto, y un crecimiento del 10,3% para el 2006. En abril de 2007, según datos oficiales. La tasa de desocupación de diciembre de 2005 8,9% disminuyó 2 puntos porcentuales con relación a diciembre 2004 10,9%, y en el 2006 quedó en 8,5%. Las reservas internacionales alcanzaron los 37.299 millones de dólares.

3.El tema salarial sostuvo un incremento anual, en el período 2007-2009, así el incremento del Salario Mínimo Nacional, que pasó de Bs. 512.325,00 a Bs. 614.790,00 registró en el segundo trimestre de 2007

el mayor incremento salarial 10,3% un incremento salarial de 17,0% a partir del 1° de marzo, a objeto de compensar el retardo de la discusión de contratación colectiva vencida en mayo de 2006. Actualmente el salario mínimo esta en 293 dólares y un bono alimentario por cada día de trabajo, que alcanza en 24 días a 157 dólares.

La necesidad de desarrollar los planes de alimentación, salud y seguridad se conciben de alta prioridad.

El tema alimentario

La necesidad de elevar el consumo de alimentos se ha mantenido en alza en el 2007 aumentó 12%, a pesar de los faltantes de anaquel de algunos rubros básicos que se vivieron recientemente. El consumo de bienes y servicios de los venezolanos crecerá alrededor de 8% en los estratos D y E que representan una amplia mayoría del sector consumidor.

En el 2007 se produjeron mil 704 millones de litros de leche. También se ha levantando la producción de carne cerca del 20%. De la venta en las Bahamas de unos depósitos petroleros que tenía PDVSA en esa isla, se invertirán 300 millones, que irán al Fondo Nacional de Producción Lechera (Fonaprolec), destinado a "incrementar en el más corto plazo" la producción láctea.

Hay factores objetivos de distribución en el rubro de alimentos, pero también existen el acaparamiento, con el objetivo de desviar la mercaderías, muchas veces para el contrabando hacia Colombia, otros caminos son la redes de venta informal (muchos buhoneros "vendedores informales"), venden a sobre precio alimentos de la canasta básica, también la especulación para aumentar los precios, genera acaparamientos de los productos básicos.

La inversión en la atención hospitalaria

La necesidad de mejorar la red hospitalaria, esta en los planes del gobierno venezolano, sobre este tema el presidente Chávez, ha manifestado que "considera que aún son pocos los recursos ordinarios destinados a la salud". "Estimo que pronto debemos llegar a 9% del PIB, destinado a la salud para todo el pueblo venezolano, es un compromiso ineludible de la revolución, tendrá atención de salud de primera calidad".

El presidente Hugo Chávez confesó que "ahora sí" tiene "el rumbo claro" en materia de salud "y cuando uno tiene el rumbo claro es hora de acelerar la marcha y de recuperar el tiempo perdido". En ese sentido no sólo anunció recursos extraordinarios para el Sistema Metropolitano de Salud, sino que informó, que propone destinar un dólar por cada barril de petróleo, que será orientado hacia ese sector. También agrego que "un dólar por cada barril que produzcamos serían 3 millones de dólares por día, si lo multiplicamos por 365 nos da 1.095 millones de dólares, esto es igual a un poco más de dos billones de bolívares o dos mil millones de BsF", calculó, para luego pedirle al vicepresidente ejecutivo, Ramón Carrizález, y al ministro de Energía y presidente de Petróleos de Venezuela (PDVSA), Rafael Ramírez, "tomar nota" de su propuesta y presentarle el estudio".

Además reconoció que "durante varios años estuvimos con un plan (de salud) por aquí, otro por allá. Desconocimiento muchas veces, avances, retroceso, avanzando en zigzag, productos de muchas cosas. Después de todas las experiencias y las batallas dadas puedo decir que hemos tomado la punta del ovillo".

El Presidente informó además que "de los dividendos de la Cantv, estimados en un millardo de bolívares fuertes, 100 millones serán orientados a asignaciones especiales para el proyecto". Puntualizó que "al plan fueron destinados 259 millones para la primera etapa. Eso cubre el primer trimestre. 30% de lo necesario, así que nos hace falta 60%, que lo iremos agregando por parte".

El plan de seguridad piloto en Caracas

El Distrito Metropolitano de Caracas está celebrando los buenos resultados del periodo piloto de implementación del Plan de Seguridad Ciudadana, la comparación con el restante del país revela que los

dos primeros puntos del Plan, la prevención y el efectivo control de delitos, han aliviado la Gran Caracas de la intensa ocurrencia de los principales crímenes que afectan a Venezuela, como los secuestros, no computados en los últimos días en la capital y ciudades vecinas.

En virtud de la gran concentración poblacional de Caracas y alrededores, las cifras de 19 casos homicidios, en comparación con los 123 a nivel nacional, y 21 casos de violencia a la mujer, en comparación a los 160 ocurridos nacionalmente, muestran un cambio en pocos días, el Plan ha logrado contener el volumen de delitos en esta región de Venezuela.

El éxito en obtener estos números parece residir en el tercer eje del Plan: la atención ciudadana. Este punto determina que sólo se obtiene la seguridad si la comunidad está involucrada, realizando denuncias, siendo educada para la ciudadanía y recibiendo atención en áreas como salud, cultura y empleo.

El Plan de Seguridad ha empezado haciendo contactos con organizaciones de base como asociaciones de vecinos y grupos culturales en municipios como Libertador y Sucre. Aun en términos educativos, se ha programado dos talleres sobre violencia intrafamiliar y justicia de paz. A través de estos encuentros, de los cuales han tomado parte activamente 236 representantes de la sociedad civil. Se han elaborado cinco diagnósticos sociales, organizacionales y delictivos de cada sector, a fin de hacer la detección de zonas vulnerables del distrito caraqueño.

Los esfuerzos en fortalecer estas áreas conllevan a un cambio de actitud en las instituciones.

La necesidad de este análisis comparativo, tiene como objetivo central, señalar los importantes avances del proceso bolivariano, como reflejar las constantes propuestas y planes del presidente Chávez, en materia de soluciones económicas, políticas y sociales. Pero también reflejar la inoperancia, de muchos sectores políticos nacionales y regionales, lo que ha derivado en la desarticulación e inanición de temas, como el desabastecimiento, la inseguridad ciudadana y la red hospitalaria.

Los objetivos de la revolución bolivariana, han tenido como eje el pueblo y la sociedad venezolana, lograr elevar los niveles de vida, asegurar trabajo, son prioridades elementales, para un modelo socialista de vida. Los dirigentes y funcionarios públicos, deben jugar un papel de servidores públicos, no albaceas de los fondos del estado, para proyectos económicos, sociales, de acuerdo a sus intereses políticos o económicos.

La rectificación propuesta por el presidente Chávez, no debe verse como un discurso, se debe asumir como un cambio radical de trabajo, se han postergado muchas obras, se han dejado de lado el control de la seguridad en las ciudades. No se ha controlado el funcionamiento de las instituciones, dejando muchas veces en manos de la burocracia, la atención al pueblo, generando con esto mala atención y ausencia de respuesta a miles de usuarios.